
 

代表質問 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和７年 

２月２７日 
木 

午後 

１時頃から 

１ 政友会       君島 孝明 議員 

２ 政友自民クラブ 櫻井 潤一郎 議員 

令和７年 

２月２８日 
金 

午前 

１０時から 

３ 大田原クラブ   前田 則隆 議員 

４ 公明自民クラブ  中川 雅之 議員 

一般質問 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和７年 

２月２８日 
金 

午後 

１時頃から 

１ 北原 裕子 議員（政友会） 

２ 内藤 幹夫 議員（公明自民クラブ） 

令和７年 

３月３日 
月 

午前 

１０時から 

３ 岡野  忠 議員（政友会） 

４ 大豆生田 春美 議員（公明自民クラブ） 

５ 伊賀  純 議員（無会派） 

６ 秋山 幸子 議員（無会派） 

令和７年 

３月４日 
火 

午前 

１０時から 

７ 齋藤 藤男 議員（無会派） 

８ 滝田 一郎 議員（政友自民クラブ） 

９ 津守 那音 議員（政友会） 

10 小野寺 尚武 議員（大田原クラブ） 

大 田 原 市 議 会 

令和７年第２回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 
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政友会

1 20 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

3 (1)

(2)

(3)

(4)

4 (1)

(2)

5 (1)

(2)

(3)

6 (1)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 1

部活動地域移行について伺います

まちづくりについて 新たな道の駅について伺います

県施設跡地利用について伺います

地方ブロックＰＦサウンディングについて伺い

ます

市民サービスについて 死亡後の手続きについて伺います

質問区分 代表質問

地域経済と産業振興につ 地元中小企業支援策の拡充について伺います

いて 工業用地の造成について伺います

観光資源の活用と観光振興策について伺います

大田原市の人口減少対策と雇用創出について伺

市政運営と財政について 令和７年度予算案の基本方針と重点施策につい

て伺います

財政健全化に向けた取組と将来的な見通しにつ

質問順位 議席番号

質 問 事 項

君島　孝明

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

災害時孤立集落について伺います

います

災害時における自治会の役割について伺います

下水道管点検について伺います

教育・子育て支援につい 学力向上と教育格差是正の取組について伺いま

いて伺います

ふるさと納税の実績とその活用状況について伺

います

防災・減災対策について 近年の異常気象を踏まえた災害対策の強化につ

いて伺います

避難所の整備状況と課題について伺います

て す
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政友自民クラブ

2 16 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

5 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 1

ついて伺いたい

質問区分 代表質問

相馬市政３年の実績につ 財政は健全化しているのか、伺いたい

いて 市民の生命（いのち）を守る福祉行政の取組状

況について伺いたい

美原公園陸上競技場の整 利用状況について伺いたい

備について 管理棟の修繕計画について伺いたい

トラックの修繕計画について伺いたい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

櫻井　潤一郎

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

橋梁の補修工事について 補修の必要な橋梁の数について伺いたい

子育て支援、教育力の向上はどの程度図られた

か、伺いたい

たい

本市全体の盛り上がりについて伺いたい

競技場周辺の整備について伺いたい

補修実績と今後の補修計画について伺いたい

都市公園等のトイレ整備 水洗化の状況について伺いたい

について 水洗化の計画について伺いたい

鳥獣対策について 市内における鳥獣被害状況について伺いたい

隣り合う市町との連携による対策について伺い

地域の特産や観光資源を活かした新たな取組に

3



大田原クラブ

3 3 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

(3)

3 (1)

4 (1)

(2)

(3)

5 (1)

(2)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 2

原公園再整備について 地元住民の要望するグラウンドゴルフ場整備の

本社機能が本市から移転される場合、本市にど

考えがあるのか伺います

那須与一宗隆公ゆかりにふさわしい弓道場とは

どのような規模、設備を考えているのか伺いま

す

立地企業の動向について キヤノンメディカルシステムズ株式会社が本社

機能を移転する旨の情報を耳にしましたが市が

質問区分 代表質問

県道についても、路面の損傷のある箇所が見受

けられるが、県に対してどのように要望してい

くのか伺います

令和７年度予算編成につ 市政運営に対する重点項目及び編成に対する市

いて 長の思いについて伺います

自主財源確保と経常収支比率改善について伺い

質問順位 議席番号

質 問 事 項

前田　則隆

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

対応を予算対応を含めどのように考えているの

今年の年末年始の休日在宅当番医混雑の原因と

体制について 改善策について本市の考えを伺います

のようなタイミングで実施しているのか、また

増加しているとみられる損傷の激しい道路への

ます

休日市民の命を守る医療

か伺います

地方債を発行できる経費と地方債の機能につい

て伺います

生活を支える道路行政に どのような手法により道路の舗装状態を調査し

ついて 市道を管理しているのか伺います

この調査結果をもとに各市道の舗装、修繕をど

スポーツの拠点である美 再整備の概要について伺います

把握している内容について伺います
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6 (1)

(2)

(3)

令和７年 第２回定例会 № 2 ／ 2

のような影響（市税、雇用、地域経済、その他）

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）

と発信が必要と考えるが、ＮＨＫ朝ドラとの連

携についてどのような形で進めるのか伺います

本県で日光市の「天うらら」に次ぐ２度目の朝

ドラを大いに活用するため、県と連携して、関

連イベントや展示をどのように取り組んでいく

のか伺います

が生じると予測されるのか伺います

２０２６年ＮＨＫ朝ドラ 大関和の生誕の地である黒羽藩、大関家の歴史

「風、薫る」モデル黒羽 そして上京するまでの経緯ついて番組でどのよ

出身の大関和さんについ うに取り上げられるのか伺います

て この朝ドラの好機を活かすため本市の魅力発掘

5



公明自民クラブ

4 15 質 問 者

1 (1)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 2

「悪徳商法や財産侵害」「災害」等の問題解決

に向けた本市の取組・対応について伺います

生物多様性の保全・保護 国・県が推進しております、生物多様性の保全

と持続可能な社会の実現 ・保護に対する本市の取組と今後の目標につい

に向けた取組について て伺います

ミヤコタナゴ、イトヨ、ザゼン草の生息地や群

生地の保全保護・増殖事業の推進・取組につい

質問区分 代表質問

の実現について伺います

親を亡くした障がい者支 親を亡くした障がい者支援の現状と今後の対応

援について について伺います

防犯まちづくり（安全で 個人、高齢者・障がい者世帯を対象とした防犯

安心なまちづくり）の推 対策補助金制度・助成金制度の拡充及び新設に

進について ついて伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

中川　雅之

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

Ｔ１１９緊急通報システムや映像通報システム

親を亡くした障がい者支援で、特に「身の回り

の手助け」「地域での支援体制」「適切な医療」

ついて伺います

(1)の各種施設に対し、消防オンライン・ＮＥ

「契約や手続き」「財産管理」「住まいの確保」

（Ｌｉｖｅ１１９）を活用した生命を守る政治

生命を守る政治の実現（ 公共施設・小中学校や保育園・幼稚園・高齢者

オンラインを活用した「 施設・福祉施設や障がい者施設等を、那須赤十

仮称・大田原市生命のバ 字病院や国際医療福祉大学病院とオンラインで

トン計画」の実現）につ 結び、緊急時や災害時、各種感染症等への初期

いて 対応や応急処置の充実を図ることを目的とした、

オンラインを活用した生命を守る政治の実現に

「収入」「孤独や孤立防止」「成年後見制度」

て伺います
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5 (1)

(2)

(3)

令和７年 第２回定例会 № 2 ／ 2

ハラスメント防止対策に 各種ハラスメント防止に対する本市の取組状況

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）

ついて 及び今後の対応について伺います

本市独自のハラスメント予防対策マニュアル及

び相談マニュアルの作成について伺います

本市職員へのハラスメント防止対策として、通

話録音サービスの導入について伺います
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1 6 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

による業務の省力化、効 の利用状況について伺います

率化について ＤＸによる効率化から、総合案内にデジタル接

客サービス、アバター接客を行う接客オンデマ

ンドＡＩを活用できないか伺います

歴史とロマンの郷大田原 本市におけるサイクルツーリズムの現状につい

を巡るサイクルツーリズ て伺います

ムについて 歴史とロマンの郷大田原を巡るサイクルツーリ

質問順位 議席番号

質 問 事 項

北原　裕子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

新しい行政スタイルＤＸ

ケースが目立ってきている中での本市の施策に

ついて伺います

ズムモデルルートを整備できないか、本市の考

総合案内におけるＡＩ搭載デジタルサイネージ

えを伺います

いのち支える大田原市自 全国で、小中高の自殺者が令和５年度で過去最

殺対策計画について 高となっていることについて本市の考えを伺い

ます

社会経済情勢から自殺に追い込まれるといった

8



2 5 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

3 (1)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

きる給水スポットの設置について、本市の考え

を伺います

「ＧＩＧＡスクール構想」 「ＧＩＧＡスクール構想」第１期における取組

に基づく本市の取組につ と検証について伺います

いて ＧＩＧＡスクール端末の更新に伴う諸課題への

質問順位 議席番号

質 問 事 項

内藤　幹夫

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

給水スポットの設置につ 熱中症予防対策やマイボトルを携行しペットボ

いて

課せられているが、本市の考えを伺います

対応について伺います

トルの利用削減にもなる、マイボトルに給水で

「ＧＩＧＡスクール構想」第２期における取組

と展望について伺います

認知症施策推進基本計画 政府において閣議決定された認知症施策推進基

について 本計画において、都道府県や市町村には、国の

基本計画に基づいて計画を策定する努力義務が

9



3 9 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

3 (1)

(2)

(3)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

芸術文化研究所の作品展 芸術文化研究所で制作された石彫の展示につい

示及び小中学校の美術授 て伺います

業について 芸術文化研究所での小中学校の美術授業につい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

岡野　忠

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

各自治会からの防犯カメラ設置の要望、申請の

大田原市が取り組む市民に向けての防犯対策の

内容とその成果、問題点について伺います

て伺います

有無について伺います

自治公民館の修繕につい 自治公民館のＬＥＤ化や施設修繕に対する支援

て について伺います

防犯対策について 大田原市内における街頭犯罪及び侵入犯罪の状

況について伺います
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4 14 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

3 (1)

4 (1)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

接種化に伴う本市の対応 齢を５０歳以上としているが、来年度から国で

について は定期接種化に伴い対象年齢を６５歳としてい

る。今後のワクチン接種の在り方を伺いたい

認知症対策について 認知症に関する知識及び認知症の人に関する理

解を深めるための取組をさらに進めるべきと思

うが、本市の考えを伺いたい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大豆生田　春美

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

帯状疱疹ワクチンの定期

産後ケア事業の実施要綱改正について、進捗状

況を伺いたい

ユマニチュードの普及について、本市の考えを

現在本市では、帯状疱疹ワクチン接種の対象年

伺いたい

学校体育館への空調整備 空調設備整備臨時特例交付金を活用し、市立小

について 中学校体育館への空調整備を行う考えはあるか

伺いたい

産後ケア事業について
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5 2 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

3 (1)

4 (1)

(2)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

たい

重層的支援体制整備事業 進捗状況と今後の支援方策について伺いたい

について

新年度予算にかける思い 今任期最終年度にかける市長の決意を伺いたい

について 財政再建における取組への評価と今後の見込み

について伺いたい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

伊賀　純

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

地域力の再生について 自治会の在り方について伺いたい

投票区再編について 投票区減少による影響について伺いたい

・屋台まつり子供引き手の祭着物補助

投票率アップ方策について伺いたい

財政基盤確立に向けた市の取組について伺いた

民生委員児童委員の意義と在り方について伺い

い

個別具体の対応について伺いたい

・美原公園の整備

・ふれあいの丘の今後

・郵便料金値上げによるＤＸの活用

・街路樹の伐採
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6 11 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

て び給食全般に関するアンケート調査を、１月に

実施するとの答弁がありました。進捗状況を伺

いたい

鳥獣被害対策実施隊員の 鳥獣被害対策実施隊を設立する前の農作物被害

後継者育成について 額を伺いたい

鳥獣被害対策実施隊員の後継者の育成を市とし

質問順位 議席番号

質 問 事 項

秋山　幸子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

学校給食費の補助につい

新設する工業団地の地域、範囲、件数など、今

後の予想について伺いたい

てどの様に取り組まれるか、お考えを伺いたい

１２月議会で、給食費補助の終了による影響及

企業誘致条例による企業 昨年６月定例会において企業誘致条例による企

等立地奨励金交付につい 業等立地奨励金を交付している企業は５社との

て 答弁があり、そのうち２社が令和６年度で終了

しますが、残る企業の固定資産税の総額はどの

位になるか伺いたい
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7 1 質 問 者

1 (1)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

デマンド交通に対する補 財政健全化検証委員会の答申を受けて新年度予

助金について 算にどう対応されたのか伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

齋藤　藤男

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

ムを整備するべきではないか伺います

地域経済活性化について 現在の市民生活及び市の景気に対する認識を伺

います

地域通貨を発行するべきではないか伺います

大田原市民の食料の安定 食料品価格の高騰に対してどのような認識なの

供給について か伺います

食料の市民への安定供給の為のプラットフォー
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8 18 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

3 (1)

4 (1)

(2)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 1

ついて 価償却費等の諸経費、食材費、要保護、準要保

護等について伺います

給食費の第３子以降の無償化における現行の「

中学校卒業前までの児童生徒から数えて３人目

以降」（３人が小中学校に在籍していないと対

象外）との規則から未就学児もカウントするな

ど多子世帯に優しい制度に改善できないか伺い

ます

質問区分 一般質問

管理規程及び基本マニュ と考えるが見解を伺います

アルについて

令和７年度新規事務事業 給付型奨学金、学校給食用有機米・有機農業普

人口減少社会に即した市 人口及び税収に及ぼす影響が大きい大手企業の

政について 組織改編などの動向把握に努めるべきと考える

が見解を伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

滝田　一郎

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

故を教訓とする本市の事 などの初動について伺います

件、事故を網羅した危機

及啓発事業、おおたわらの食の魅力発信プロジ

ェクトについて伺います

埼玉県八潮市道路陥没事 本市の事件、事故に当たっての対策本部の設置

旧那須庁舎跡地等の遊休固定資産の譲渡を速や

について

危機管理規程及び対策マニュアルの整備が必要

かに進めるべきと考えるが見解を伺います

人口減少やデジタル化を背景に市民ニーズに寄

り添った事務事業の再構築及び職員適正化計画

について伺います

産業の育成及び企業誘致並びに市税やふるさと

納税等の歳入確保対策を伺います

学校給食費の徴収基準に 令和７年度学校給食費の委託費用、人件費、減
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9 8 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

2 (1)

(2)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

推進について の推進を図るつもりはないか市の見解を伺いま

す

オルタナティブ教育（教 習熟度別クラス編成の推進について伺います

育選択肢）の導入及び学 小規模特認校の特色ある学校づくりについて伺

びの多様化の実現につい います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

津守　那音

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

黒羽運動公園を利活用し 黒羽運動公園の再整備計画について伺います

たスポーツツーリズムの

オルタナティブ教育の導入について伺います

て 学びの多様化学校の設置について伺います

黒羽運動公園を拠点とするスポーツツーリズム

①不登校児童生徒数の推移について

②不登校の未然防止策について

③校内教育支援センターの設置状況について

フリースクールとの連携について伺います

０歳から１００歳以上でも通える学びの場の設

置について伺います
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10 13 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

2 (1)

(2)

(3)

令和７年 第２回定例会 № 1 ／ 2

総合計画は何のために策定するのか、またその

次期市総合計画について 基本構想に基づく総合計画は基本構想のみ策定

し、あとは個別計画で対応し、総合計画は不要

としている自治体も増加しております。大田原

市ではこれまでの形態で総合計画を策定してい

く考えなのか伺います

令和７年度予算で次期総合計画の策定事業費が

計上されていますが、次期総合計画の策定のス

質問区分 一般質問

る計画の数は、すなわち大田原市の行政計画の

数はどの位あるのか、現状を伺います（指針・

構想も含めて）

令和７年度予算編成に当たり職員のご苦労を感

行財政運営について 令和７年度の予算編成の指針として、大田原市

中期財政計画（令和５年度～令和９年度）はい

かに活用されたのか、中期計画の見直しは必要

質問順位 議席番号

質 問 事 項

小野寺　尚武

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

す

じるが、市長は７年度の予算編成に対し自己採

点で何点を付けるのか伺います

ついて、どのような方法で検証・分析公表する

のか、次期総合計画に活かしていくのか伺いま

行政評価の成果が、行政経営の中で新年度予算

ないか、また一層の行財政改革を進め、諸施策

法律によって地方自治体に策定が要請されてい

の着実な実現と持続可能な自治体運営の確立が

図れたのか伺います

実施計画（令和７年度事業計画・財政計画）が

令和７年度予算の編成にどれだけ活用出来たか

伺います

現総合計画の政策・施策指標の目標達成状況に

編成にどの程度反映出来たと思うか伺います

ケジュールを伺います
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(4)

(5)

3 (1)

(2)

令和７年 第２回定例会 № 2 ／ 2

目的を見据えたときこの計画形態に何らかの課

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）

ならば、条例化をすべきではないでしょうか。

大田原市自治基本条例第１３条をもって計画策

定の法的根拠とすることはいささか形式的とい

わざるを得ませんが、当局の考えを伺います

国勢調査について 国勢調査の準備状況を伺います

広報活動・特に大学生の夏休み対策について伺

います

題を持っているのか否か伺います

各計画期間における整合と予算との連動性は確

保されているのか、市の最上位計画の下位にあ

たる分野別での計画内容の整合と、それに伴う

予算との連動は確保されるのか伺います

次期総合計画を現計画のように堅持、継続する
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